



## CON RESPETO

Un herrero detalla para C9 el cuidado que le pone a su oficio con los caballos. IMAGEN

GOBIERNO

# Se reaviva el debate

## Júbilo de la próxima titular de Gobernación por fallo sobre la mariguana

### Padres de familia prevén "via libre" para otras drogas

Olga Sánchez Cordero, próxima secretaria de Gobierno, expresó júbilo por la determinación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) acerca del uso lícito

de la mariguana: "¿Te digo? ¡Yes!", respondió cuando se le preguntó su opinión.

En entrevista dijo que le da "muchísimo gusto", pues "está fundado en dos derechos fundamentales: el libre desarrollo de la personalidad y la autodeterminación".

"No podría ser de otra manera y nosotros vamos caminando hacia allá, hacia precisamente la regulariza-

### Cronología

La decisión de la Corte a favor de la mariguana culmina un camino emprendido hace cinco años por la Sociedad Mexicana de Autoconsumo Responsable y Tolerante (SMART).

2013	2015	13 de diciembre de 2016	28 de abril de 2017	31 de octubre de 2018
El tema llegó por primera vez a los tribunales.	Obtuvo la primera sentencia favorable.	El Senado de la República aprobó el uso medicinal y científico de la mariguana.	La Cámara de Diputados ratificó la prohibición de los senadores.	La Suprema Corte de Justicia emitió un fallo a favor del uso recreativo de la mariguana.

Fuente: Investigación propia

Diario de Yucatán

ción del uso no solamente medicinal de la mariguana, sino del uso recreativo o recreacional de la mariguana.

Y lo digo de corazón, lo festejamos", enfatizó. El presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, pidió respetar la decisión de la SCJN y anticipó que en su plan de pacificación integrará un programa de drogas. La Unión Nacional de Pa-

adres de Familia lamentó el fallo y aseguró que la Suprema Corte, con su decisión, abrió el camino a la legalización de otras drogas.

En contraste, la asociación civil México Unido Contra la Delincuencia consideró que la SCJN "confirmó que el modelo prohibicionista es institucional".

➔ MÁS INFORMACIÓN: PÁGINA 6

POLÍTICA

## Quieren auditar cuentas

### Iniciativa para que el Congreso vigile a comunas

Dos diputados, uno del PRD y otro del PRI, presentaron una iniciativa de reformas a las leyes de Gobierno del Poder Legislativo y de Fiscalización de la Cuenta Pública a fin de que el Congreso del Estado recupere atribuciones para vigilar y sancionar las cuentas públicas.

Esta responsabilidad fue transferida a la Auditoría Superior del Estado, que es un organismo autónomo. Sin embargo, la propuesta busca fortalecer la Unidad de Vigilancia y Evaluación y, según explican sus promotores, de prosperar la iniciativa el Legislativo podría destituir al auditor superior en caso de hallar irregularidades en sus funciones.

"La Auditoría ya ni le informa al Poder Legislativo cuando aplica sus sanciones, como lo hemos visto con las denuncias que presentó contra exalcaides", dijo Alejandro Cuevas Meza, del PRD.

➔ MÁS INFORMACIÓN: LOCAL



Como en gran parte de México, habitantes de Romerillo, Chiapas, llevan ofrendas y arreglan las tumbas de sus familiares difuntos

## Visitan a sus muertos

México se viste con las tradicionales ofrendas del Día de Muertos en los cementerios y en los altares que pueden verse tanto en los hogares como en las plazas públicas y hasta en las escuelas y oficinas.

En Ciudad de México, cinco cartrines decoran el Zócalo y homenajea a los migrantes. El gigantesco altar, situado frente a la Catedral Metropolitana, simula cuatro pisos de azulejos con fotos dedicadas a

migrantes fallecidos y artistas.

En todas las comunidades del país miles de familias acuden a los cementerios a limpiar y rezar.

➔ MÁS INFORMACIÓN: PÁGINA 2

GOBIERNO

## Sombras en obra polémica

### Hallan anomalías en contratos del nuevo aeropuerto

La Auditoría Superior de la Federación presentó los resultados de las revisiones a los contratos del Aeropuerto Internacional de México en Texcoco; destacan irregularidades por 328 millones 259 mil pesos.

La Auditoría señaló que en los contratos en los que participó la Secretaría de la Defensa Nacional los auditores encontraron irregularidades por más de 220 millones: 135 millones en la construcción de la banda perimetral y 86 millones más en la nivelación de la pista seis.

También revisaron contratos por el hincado de pilotes, trabajos preliminares, de recarga en las pistas y por erogaciones del Fondo Nacional de Infraestructura.

➔ MÁS INFORMACIÓN: PÁGINA 7

IMAGEN



### Un regalo especial hoy

Con motivo del Día de Muertos ofrecemos hoy una edición única de 100 Diaribonos. No olvides buscar y recortar este Súper Diaribono.

IMAGEN

Todos a volar  
Los vehículos volarán en ciudades se harán realidad en los próximos años.

TIPO DE CAMBIO  
Pesos por dólar - Compra \$16.68  
Dólar por pesos - Venta \$0.0600  
INTERBANCARIO \$16.68  
EURO \$25.02 \$23.06



Agotadora marcha. Los migrantes centroamericanos que recorren México llegaron ayer a la ciudad de Matías Romero, Oaxaca, tras agotadora marcha de siete horas. Nuevos contingentes les siguen los pasos en Chiapas ➔ MÁS INFORMACIÓN: PÁGINA 6

SALUD

## La mujer es víctima de males cardiacos

### Daños al corazón superan a los del cáncer de mama

"Por qué un libro para hablar del corazón de la mujer?", fue la pregunta que muchos se hicieron en la presentación de la obra "Cardiopatas en la mujer", ayer durante el XVIII Congreso Nacional de Cardiología 2018 que se realiza en Mérida.

Y es que cuando se pregunta de qué mueren las

mujeres en México, la mayoría responde que de cáncer de mama, pero la realidad es que el 21.5 por ciento de las féminas fallece por causa de enfermedades del corazón y solo el 2.19 por ciento por cáncer de seno.

Y aunque no hay que bajar la guardia en las campañas respecto al cáncer de mama, es necesario difundir los riesgos que tienen las mujeres ante las enfermedades del corazón, para que reciban la atención necesaria.

➔ MÁS INFORMACIÓN: IMAGEN

ÍNDICE

CITA DEL DÍA

"El puente oscilar y la suspensión del agua potable en Ciudad de México hizo que mucha gente viniera a Yucatán". [Local]

Héctor Navarrete Medina, presidente de la Asociación de Hoteles de Yucatán

NACIONAL

Pederasta asesino

Un video que muestra a la niña Camila suplicando volver con su madre sería una de las principales pruebas para aplicar la pena máxima a un pederasta asesino. [E]

LOCAL

Tiblo inicio

La primera jornada de la celebración del Día de Muertos fue baja en cuanto a la afluencia a los cementerios de Mérida, situación atribuida a que ayer fue un día laboral.

LA SUBASTA  
Diario de Yucatán  
2018

VEINTE  
20  
DIARIBONOS

TIPO DE CAMBIO  
Pesos por dólar - Compra \$16.68  
Dólar por pesos - Venta \$0.0600  
INTERBANCARIO \$16.68  
EURO \$25.02 \$23.06